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VERBALE DELLA SEDUTA DELL’11 OTTOBRE 2022 

Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso 
P.G. 521700/2022 via mail del 07/10/2022, si è riunito in seduta di prima convocazione 
presso la sua sede di Via Marconi 2, dalle ore 19.30 alle ore 21.32 di martedì 11/10/2022, 
per lo svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 

1. Audizione Ass.re Emmanuel Conte – Assessore al Bilancio e Patrimonio Immobiliare. 
2. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
4. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
5. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
6. Approvazione dei verbali delle sedute del 13/09/2022 e del 04/10/2022. 

 
Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa Bianca 
Miola. 
E’ presente l’Assessore Comunale Emmanuel Conte per l’audizione. 
Al 1° appello sono risultati presenti i seguenti Consiglieri: Abdu, Ambrosini, Arrigoni, Bonacorsi, 
Bonvicini, Caccia Dominioni, Carusi, Del Corona, Fasulo, Gallo, Melloni, Nicolazzi, Pacetti, Pacini, 
Poli, Riva, Sagramoso, Sitia, Vella. 
 

Entrano successivamente i Consiglieri: Benassati (entra alle ore 19.36), La Russa (entra alle ore 
19.36), Castelbarco (entra alle ore 19.38), Berni (entra alle ore 19.39 ed esce alle ore 20.28), 
Spreafico (entra alle ore 19.49). 
 

Assenti giustificati i Consiglieri:  Bastianini,  Del Bono, Pignatti, Steiner, Zazza. 
Assenti ingiustificati i Consiglieri: Canepa, Ossola. 
 

Il Presidente alle ore 19.33, accertata la validità della riunione, stante la presenza di n. 19 
Consiglieri, ha aperto la seduta nominando scrutatori i Consiglieri:  Ambrosini, Caccia-Dominioni,  
Gallo. 
 

Alle ore 21.32 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 

Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 

                    IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE    

                Dott.ssa Bianca Miola    Dott. Lorenzo Sitia 

                (f.to digitalmente)*                                                                    (f.to digitalmente)* 
 
 
 
*Firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs. 82/2005 e rispettive norme collegate. 
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Punto 1 
Audizione Ass.re Emmanuel Conte – Assessore al Bilancio e Patrimonio Immobiliare 

L’assessore Conte presenta la struttura e il funzionamento del Bilancio Comunale con 
l’ausilio di slide che verranno successivamente inviate al Consiglio. 
Al termine dell’intervento intervengono i Consiglieri: 
Cons. Benassati: La gestione della Galleria come è impostata adesso è a scapito delle 
botteghe storiche presenti. A che punto è la redazione del documento Programmatico. 
L’addizionale Irpef verrà aumentata? Quanti vigili verranno assunti? 
Cons. Caccia Dominioni: valorizzazione patrimonio immobiliare del Comune di Milano. 
Oltre all’aspetto economico verrà tenuto conto della valorizzazione culturale e sociale? 
Cons. Poli: chiede se è prevista una revisione /adeguamento delle tariffe delle partecipate: 
Sea / Milano ristorazione/Atm. che potrebbe avere un impatto sulla cittadinanza. Quali 
sono i trasferimenti pro-capite per la città di Milano? 
Ass. Conte : è cambiato l’approccio rispetto ai rinnovi dei contratti degli spazi nella Galleria, 
la necessità di mettere a gara  i rinnovi comporta un possibile cambio dei conduttori. Viene 
riconosciuto il valore delle botteghe storiche con riserva del posto ovviamente con 
adeguamento del canone. Il Comune si deve comportare da imprenditore. Non verrà 
aumentata l’addizionale Irpef. Le 900 nuove assunzioni riguardano tutte le forze dell’ordine, 
non solo la Polizia Locale. Per quanto riguarda la valorizzazione economica è stata appena 
approvata una nuova delibera, per quanto riguarda la valorizzazione culturale, conta di 
portare a breve in Consiglio Comunale una nuova proposta. Ad oggi non c’è un tavolo che 
si occupi specificatamente dell’adeguamento dei costi dei trasporti a Milano. Il costo del 
servizio di Milano ristorazione deve essere rivisto per fasce di reddito, e comunque è basso 
rispetto a altre realtà. 
Cons. Arrigoni:  attribuzioni al municipio, il problema nasce dai trasferimenti delle 
competenze. Non è solo una cessione di potestà ma di bilancio. La gestione del Piano 
Opere pubbliche non funziona perché non funziona il Regolamento. Elusione rispetto ai 
tributi locali: ha avuto una contrazione? Utilizzazione fondi europei: stato attuale? Ci sono 
aperture rispetto alle assegnazioni dei beni demaniali ai Municipi per servizi? Per esempio il 
casello Baiamonti. Il biglietto ATM dovrebbe essere azzerato.  
Cons. Gallo : si collega all’intervento del  Cons. Caccia Dominioni e del Cons. Arrigoni. 
Preme evidenziare che il Municipio, come gli altri, ha bisogno di servizi, non solo di essere 
messo a reddito. La Giunta è molto attenta a mappare i bisogni, non solo del centro, ma 
considerando tutta l’estensione del suo territorio. Il timore è quello di essere esclusi dai 
bandi del demanio e delle valorizzazioni. 
Cons. Vella : ritiene opportuno richiedere alcune chiarificazioni rispetto al tema della 
valorizzazione del patrimonio immobiliare. Domanda le motivazioni, a parere dell’Assessore, 
per cui alcune aste, come quella di Piazza Duomo, sono andate deserte. Quali sono le 
ragioni per cui la valorizzazione di un tale bene  non  si riesce ad effettuare, sicuramente 
una situazione contingente del periodo particolare ma forse anche  una contrazione degli 
investimenti esteri su Milano. 
Ass. Conte :  rispetto al decentramento non è un problema di bilancio, è necessaria una 
riorganizzazione. In Porta Vigentina il Municipio 1 avrà una sede nuova a costo zero. Piano 
delle opere pubbliche: la delega è dell’Ass. Maran. Elusione: elemento strategico, 
collaborazione con la Guardia di Finanza. Beni demaniali ai Municipi: se arriva una proposta 
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valida anche dal punto di vista economico, sicuramente verrà valutata. Non è possibile 
prevedere il costo biglietto zero, i costi devono comunque essere coperti. Casello 
Baiamonti: il bene è occupato, il contenzioso si è chiuso e il giudice ha decretato che non ci 
sono danni. 
Nell’asta dell’albergo ha avuto molto peso sia la durata di 18 anni della concessione, 
probabilmente troppo breve per ammortizzare i costi, sia il fatto che l’albergo è una 
struttura energivora. Verrà fatto il punto sulla riorganizzazione della valorizzazione dei beni. 
Cons. Bonacorsi:  i tempi e le procedure penalizzano la progettualità e quindi causa un 
mancato impegno delle risorse economiche. Verrà fatto un nuovo censimento demaniale? 
Cons. Nicolazzi: come delegata delle pari opportunità chiede se ci sono novità per il 
reperimento di uno spazio Donna. 
Pres. Abdu : cambio positivo di rapporti con i vertici e gli uffici. Restano le criticità e le 
difficoltà.  Bilancio: il Municipio arriva ad avere disponibili 559 mila euro. Il problema è che 
l’utilizzo dei fondi è legato all’ approvazione del Bilancio. La spesa delle risorse parte di 
fatto nel secondo semestre.   
Ass. Conte : il problema non è avere più fondi, ma fare in modo che si possano gestire in 
tempi più veloci. Si sta cercando di portare il bilancio a Dicembre/Gennaio. 

 
Punto 2 

Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1 
Nessun intervento. 

 
Punto 3 

Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1 
Pres. Sitia :  comunica le dimissioni della Cons. Riva 
Cons. Riva : presenta le dimissioni in quanto l’impegno di consigliere non è più compatibile 
con gli impegni professionali. 
Cons. Bonacorsi:  biciclette legate agli alberi in P.zza Liberty, non ci sono rastrelliere ,chiede 
di aumentarne in numero. Relaziona sulla vicenda di un minore che non trovava un posto 
dove ricoverarsi dopo le 20 perché tutte le strutture erano chiuse. Chiede che il problema 
venga affrontato nel piano del welfare. 
Ass. Pacini : assicura che verranno installate nuove rastrelliere il p.zza Liberty. 
Pres. Abdu: risponde alla cons. Bonacorsi. Esiste un problema di risorse per l’accoglienza 
nelle ore serali e nei giorni festivi, in caso di minori è necessario che l’assegnazione del 
minore ad una struttura sia fatto da un giudice preposto. 
 

Punto 4 
Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio 

Prossimo Consiglio previsto il giorno 8 Novembre. 
 

Punto 5 
Comunicazioni della Giunta di Municipio 

Pres. Abdu: rinvio della relazione della Giunta al giorno 8 Novembre. 
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Punto 6 

Approvazione dei verbali delle sedute del 13/09/2022 e del 04/10/2022 
Viene approvato il verbale del 13/09/2022. 

 

 

Alle ore 21.32 al termine dei lavori, il Presidente scioglie la seduta. 
 
Il presente verbale è redatto ai sensi dell’art. 32 del vigente Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano. Si dà atto che è reperibile presso il Municipio 1 la registrazione della 
seduta del Consiglio di Municipio 1, quale documento amministrativo ai sensi dell’art. 22-1° 
comma lett. d) della Legge 7 agosto 1990 n. 241 e s.m.i. 




